

BICC newsletter 09/05 (September 2005)/
BICC Newsletter 09/05 (September 2005)

EVENTS / AKTIVITÄTEN

International Conference "Thinking with Einstein", Berlin (14 - 16. Oktober 2005)/
Internationale Konferenz "Einstein weiterdenken", Berlin (14. – 16. Oktober 2005)

Corinna Hauswedell nimmt an der Internationalen Konferenz "Einstein weiterdenken. Wissenschaft – Verantwortung – Frieden" vom 14. – 16. Oktober in Berlin teil. Die dreitägige Konferenz bietet ein Forum für den interdisziplinären Dialog zwischen Wissenschaft, NROs und Öffentlichkeit. In neun Parallelforen befassen sich renommierte Vertreter aus Wissenschaft, Politik und Zivilgesellschaft mit Leitbildern der Forschung und den Bedingungen einer nachhaltigen Friedenspolitik. Corinna Hauswedell wird in diesem Rahmen am 15. Oktober das Forum 9 "Pazifismus – nur eine regulative Idee?" moderieren.

Ebenso wird Michael Brzoska an dem Forum 5 "Rüstungskontrolle als Antwort auf neue militärische Strategien und moderne rüstungsrelevante Technologien" mit dem Beitrag "Europa als Rüstungskontrollleur. Verteidigungsindustrie und europäische Konzepte der Sicherheitsstrategie" teilnehmen.

Information:

ch@bicc.de

mb@bicc.de

www.einstein-weiterdenken.de

"Master of Peace and Security Studies" diplomas, Hamburg (12 October 2005)/
Master-Diplome im Studiengang Frieden und Sicherheit, Hamburg (12. Oktober 2005)

On 12 October, the 2004/2005 graduates of the "Master of Peace and Security Studies" course, organized by the Institute for Peace Research and Security Studies at the University of Hamburg, will receive their diplomas. BICC is a partner institute and hosted two of the graduates, Munir Ladaa and Claudia Michels. Michael Brzoska will also speak about opportunities at BICC to students of the 2005/2006 course.

Information:

mb@bicc.de

Session "Transboundary Water Governance: Lessons learned in Southern Africa", Bonn (12 October 2005)/

Gespräch "Grenzübergreifendes Wassermanagement: Lehren aus Südafrika", Bonn (12. Oktober 2005)

At the 6th Open Meeting of the Human Dimensions of Global Environmental Change Research Community, from 9-13 October 2005 in Bonn, Germany, BICC is co-organizing the session "Transboundary Water Governance: Lessons learned in Southern Africa" together with Harry Oppenheimer Okavango Research Center with the participation of experts from Malawi, Botswana and South Africa and Tanzania. The BICC session is supported by InWEnt Capacity-Building Germany, TRANSENT and WASAM Programmes and UNU-EHS.

Information:

wirkus@bicc.de

http://www.bicc.de/events/open_meeting/index.html

Environmental Factors in Conflict, Bonn (11 October 2005)/
Umweltaspekte von Konflikten, Bonn (11. Oktober 2005)

On 11 October Nils Petter Gleditsch, editor "Journal of Peace Research" of PRIO, Oslo (Norway), will hold a lecture about "Environmental Factors in Conflict".

Venue: BICC, An der Elisabethkirche 25, 53113 Bonn

Time: 12.30 h
Information:
pr@bicc.de

ZIF Specialisation Course DDR, Bonn (9. - 21. October 2005)/
ZIF Spezialistenkurs für Abrüstung, Demobilisierung und Reintegration, Bonn (9. – 21. Oktober 2005)

In Kooperation mit dem ZIF (Center for International Peace Operations) organisiert das BICC einen zweiwöchigen Trainingskurs zu Abrüstung, Demobilisierung und Reintegration (DDR). Am 20. Oktober wird Peter Croll zusammen mit Dr. Winrich Kühne, Direktor des Zentrums für Internationale Friedenseinsätze (ZIF) den „Training Course on Disarmament, Demobilisation and Reintegration“ abschließen.

Information:
pietz@bicc.de

NATO Advanced Research Workshop on "Environmental Security and Public Safety – Problems and Needs in Conversion Policy and Research after 15 Years of Conversion in Central and Eastern Europe", Cottbus (8 - 12 October 2005)/

NATO Advanced Research Workshop zur Thematik "Sicherheit der Umwelt und Öffentliche Sicherheit – Probleme und Notwendigkeiten in Konversionsmaßnahmen und –forschung nach 15 Jahren Konversion in Zentral- und Osteuropa", Cottbus (8. – 12. Oktober 2005)

Peter Croll wird am NATO Advanced Research Workshop zur Thematik „Sicherheit der Umwelt und Öffentliche Sicherheit – Probleme und Notwendigkeiten in Konversionsmaßnahmen und –forschung nach 15 Jahren Konversion in Zentral- und Osteuropa“ vom 8. bis 12. Oktober in Cottbus teilnehmen.

Information:
pc@bicc.de
www.nato-arw.de

Lecture "Binational water management in the Titicaca Lake region – From conflict potential to transboundary cooperation between Bolivia and Peru", Bonn (4 October 2005)/

Vortrag „Binationales Wassermanagement am Titicacasee – Vom Konfliktpotential zu grenzübergreifender Kooperation zwischen Bolivien und Peru“, Bonn (4. Oktober 2005)

Am 4. Oktober 2005 wird der international anerkannte Geologe und Umweltwissenschaftler Dr. Rolando Zuleta, Bolivien, im BICC einen Vortrag zum Thema „Binationales Wassermanagement am Titicacasee – Vom Konfliktpotential zu grenzübergreifender Kooperation zwischen Bolivien und Peru“ (in deutscher Sprache) halten. Zuleta war als Abteilungsleiter an der Binationalen Behörde des Titicacasees von 2003 bis 2005 für die Verwaltung von Wasserressourcen zuständig. In seinem Vortrag stellt er die Arbeit der von der UNESCO geförderten bolivianisch-peruanischen Behörde dar. Schwerpunkt liegt auf der Frage, wie grenzüberschreitendes Wassermanagement zu politischer Stabilisierung und Konfliktlösung beitragen kann.

Ort: BICC, An der Elisabethkirche 25, 53113 Bonn

Zeit: 12.00 Uhr

Information:
pr@bicc.de

Panel Discussion on "Sanctions Reform", New York (27 September 2005)/

Podiumsdiskussion über die Reformierung von Sanktionen, New York (27. September 2005)

Michael Brzoska participated in a panel discussion on sanctions reform organized by the United Nations Security Councils ad hoc working group on sanctions in New York on 27 September.

Information:
mb@bicc.de

Lecture on Democratic Republic of Congo, Amsterdam (24 September 2005)/
Vortrag über die Demokratische Republik Kongo, Amsterdam (24. September 2005)

On 24 September Willem Jaspers presented the findings of recent BICC fieldwork in the Democratic Republic of Congo, during an event hosted by the Netherlands Institute for Southern Africa (NIZA) in Amsterdam.

Information:

jaspers@bicc.de

Presentation of BICC paper 44: „Security in Cyprus – Threat perceptions, possible compromises and the role of the EU“, Bonn (22 September 2005)/
Präsentation des BICC paper 44 „Security in Cyprus – Threat perceptions, possible compromises and the role of the EU“, Bonn (22. September 2005)

Mit seinem Vortrag „Vor den Beitrittsverhandlungen mit der Türkei – Welche Impulse kann die EU für die Wiedervereinigung Zyperns setzen?“ hat der Publizist und Politologe Jerry Sommer die von ihm verfasste Studie „Security in Cyprus – Threat perceptions, possible compromises and the role of the EU“ (BICC paper 44) am 22. September im BICC vorgestellt.

Bei den Beratungen der EU-Außenminister über die Beitrittsverhandlungen mit der Türkei ist die Zypernfrage als umstrittener Punkt ins öffentliche Interesse gerückt. In seiner Studie analysiert Sommer die Ursachen für die kritische Situation im geteilten Mittelmeerstaat und fragt nach den Möglichkeiten, welchen Beitrag die EU zur Wiedervereinigung und Konfliktlösung beitragen kann.

Information:

pr@bicc.de

11th EADI General Conference "Insecurity and Development – Regional issues and policies for an interdependent world", Bonn (21 - 24 September 2005)/
Elfte EADI Konferenz zum Thema "Insecurity and Development – Regional issues and policies for an interdependent world", Bonn (21. – 24. September 2005)

From 21 to 24 September the European Association of Development Research and Training Institutes (EADI) held its 11th General Conference entitled "Insecurity and development: regional issues and policies for an interdependent world" in the international congress center in Bonn. In the context of this conference, BICC organized a workshop on "Considerations in the Design of Small Arms Control Training Material", which took place on Friday, 23 September at 2.30 p.m. Throughout the event, BICC presented its exhibition on small arms issues "Small Arms – A Global Threat".

Andreas Heinemann-Grüder gave a talk on "Political Regimes and the Potential for Change in Central Asia".

Information:

boemcken@bicc.de

hg@bicc.de

<http://eadi.org/gc2005/>

APFO conference "Building Capacity for Sustainable Peace: Track II Diplomacy and the Sudan Conflict", Nairobi (21 September 2005)/

APFO Konferenz "Building Capacity for Sustainable Peace: Track II Diplomacy and the Sudan Conflict", Nairobi (21. September 2005)/

Peter Croll beteiligte sich am 21. September als Podiumsteilnehmer an der Konferenz des Africa Peace Forum (APFO) zum Thema: "Building Capacity for Sustainable Peace: Track II Diplomacy and the Sudan Conflict" in Nairobi.

Information:

croll@bicc.de

Expert workshop on EU-ACP relations, Bonn (20 - 21 September 2005)/
Experten-Workshop zu den Beziehungen zwischen EU und AKP, Bonn (20. – 21. September 2005)

Michael Brzoska participated in the expert workshop on EU-ACP-relations (European Union - Africa, the Caribbean and the Pacific) organized by the Foundation Peace and Development (Stiftung Entwicklung und Frieden, SEF) in Bonn on 20 - 21 September.

Information:

mb@bicc.de

vorrath@sef-bonn.de

Presentation on “Civil-military and Development Cooperation in Post-conflict situations”,
Gummersbach (15 September 2005)/

Präsentation zum Thema “Zivil-militärische und Entwicklungszusammenarbeit in Post-Konfliktsituationen”, Gummersbach (15. September 2005)

On 15 September 2005, Andreas Heinemann-Grüder gave a presentation at the Friedrich-Naumann-Foundation, Gummersbach, on Civil-military and Development Cooperation in Post-conflict Situations.

Information:

hg@bicc.de

Meeting of Fatal Transactions campaign, Antwerp (6 September 2005)/

Treffen der Fatal Transactions campaign, Antwerpen (6 September 2005)

Willem Jaspers attended the meeting of the Fatal Transactions campaign in Antwerp on 6 September. The agenda included the new mission statement of Fatal Transactions and joint activities to be undertaken by members and associate members in 2006.

Information:

jaspers@bicc.de

Lecture “Dividend through Chemical weapons disarmament: Implementation of Chemical Weapons Convention”, Bonn (6 September 2005)/

Vortrag: “Gewinn durch die Abrüstung chemischer Waffen: Die Anwendung der Chemiewaffenkonvention”, Bonn (6. September 2005)

On 6 September Bimal Patel, expert on chemical weapons and staff member of the Organisation for the Prohibition of Chemical Weapons (OPCW) in The Hague, Netherlands gave a lecture at BICC about “Dividend through Chemical weapons disarmament: Implementation of Chemical Weapons Convention”.

Information:

pr@bicc.de

International Day, Bonn (3 September 2005)/

Internationales Begegnungsfest, Bonn (3. September 2005)

Mit einem Informationsstand präsentierte das BICC am 3. September in der Rheinaue im Rahmen des “Internationalen Begegnungsfestes” Bonner Bürgerinnen und Bürgern seine Arbeit.

Information:

pr@bicc.de

UNDP BCPR Strategic Review, The Balkans (21 August - 02 September 2005)/

UNDP BCPR Strategic Review, Balkan-Region (21. August – 2. September 2005)

Tobias Pietz and Julie Brethfeld went to Belgrade, Bosnia-Herzegovina and FYR Macedonia in order to do a strategic review of UNDP BCPR's small arms programming.

The research is part of a study undertaken by Small Arms Survey for UNDP BCPR which will compare UNDP programming in more than 15 countries worldwide.

Information:
pietz@bicc.de
jb@bicc.de

International expert discussion on Transboundary Watershed Management in Southern Africa, Cologne (1 September 2005)/

Internationale Experten-Podiumsdiskussion zum Thema "Grenzübergreifendes Flussgebietsmanagement" im südlichen Afrika, Köln (1. September 2005)

Im Rahmen der DAAD-Alumni-Summerschool "Spatial Planning and Natural Resources Management" am Institut für Tropentechnologie der Fachhochschule Köln fand am 1. September 2005 im Geisteswissenschaftlichen Zentrum der Hochschule eine Podiumsdiskussion zum Thema "Grenzübergreifendes Flussgebietsmanagement" statt. Peter Croll nahm am Podium teil, bei dem es vor allem um das Wassermanagement im südlichen Afrika, am Nil und am Tschad-Becken (Einzugsgebiet des Tschad Sees) ging.

Information:
croll@bicc.de
http://www.verwaltung.fh-koeln.de/aktuelles/2005/08/verw_msg_00156.html

Deputy Minister Dr. Michael Stückradt is the new chair of BICC advisory board/
Staatssekretär Dr. Michael Stückradt neuer Aufsichtsratsvorsitzender des BICC

Seit Anfang September hat der Aufsichtsrat des BICC mit Herrn Dr. Michael Stückradt, Staatssekretär im neu strukturierten Ministerium für Innovation, Wissenschaft, Forschung und Technologie (MIWFT) des Landes Nordrhein-Westfalen (NRW) einen neuen Vorsitzenden. Herr Stückradt ist Nachfolger von Herrn Hartmut Krebs, ehemaliger Staatssekretär im Ministerium für Wissenschaft und Forschung des Landes NRW. Schon im August hatte Herr Stückradt zusammen mit dem BICC Direktor Peter Croll die BICC-Ausstellung Millenniumsziele 2015 – Global handeln für Armutsbekämpfung, Entwicklung und Frieden eröffnet. Das BICC, Management wie Kollegium, bedankt sich bei Herrn Krebs für die engagierte und wertvolle Begleitung und freut sich auf die gute Zusammenarbeit mit Herrn Stückradt.

Information:
croll@bicc.de

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

paper 44: Security in Cyprus – Threat perceptions, possible compromises and the role of the EU, by Jerry Sommer (September 2005)

<http://www.bicc.de/publications/papers/papers.php>

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

EADI-Konferenz in Bonn: BICC-Workshop zu Kleinwaffenkontrolle
am 23. September 2005

http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_eadi.php

UN-Millenniumsgipfel 2005: Der Teufelskreis zwischen Armut und Gewalt muss durchbrochen werden

http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_millenniumsgipfel.php

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke
Christiane Johag
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke
Christiane Johag
(BICC PR-Team)